

# DEJAR EL VESTÓN DE LADO, LA CORBATA AJUSTADA Y EL PIERCING "BOTAO"

*La estética cambiante de Gonzalo Winter como símbolo del giro del Frente Amplio.*

Matías Arriagada

Observatorio de Historia Reciente, UDP



*Fotografía: Matías Arriagada, autor del artículo. Estética juvenil y crítica política en una sola imagen.*

Han pasado ya 8 años de la creación del Frente Amplio, casi 6 años del estallido, un primer gobierno de la nueva coalición de izquierda bajo el mando del presidente Boric y pareciera que la actitud rebelde y desafiante contra la política tradicional se esfumó casi por completo. Sobre todo, pareciera que el Frente Amplio no fue más que un café con endulzante, donde el posicionamiento político fue vencido por la "diplomacia" y el "pragmatismo" que como país tanto nos encanta.

Un ejemplo de esto es la campaña de la nueva opción del progresismo chileno, Gonzalo Winter, que lejos de sus años como diputado, muestra un cambio no solo en su política, sino también en la sutil transformación de su indumentaria y su estética con el fin de imprimirle seriedad y formalidad a su campaña electoral.

Acciones tan simples como llevar un piercing en la oreja o, al igual que Boric, usar la camisa abierta y sin corbata, demostraban una búsqueda por romper con las antiguas clases políticas, creando una conexión auténtica con las juventudes políticas. Hoy, ese lenguaje estético ha mutado.

El cambio hacia una vestimenta más formal -vestón, corbata ajustada y la ausencia del piercing- va de la mano con su condena a las Juventudes Comunistas por una performance disruptiva. Sin embargo, aún se comunica con la juventud: sube memes, trends, y aspira a un fan art anime. ¿Contradicción? Tal vez no. Más bien, una estrategia de doble código que articula diferentes culturas juveniles con fines políticos.

El caso Winter ilustra los dilemas de un Frente Amplio en transición: entre la rebeldía original y el pragmatismo necesario para subsistir en una coyuntura adversa. Y en esta escena, la estética no es sólo moda, es mensaje político.